



## ENTRE GRITOS

# Embajadores y cónsules rinden protesta en Senado

RAFAEL RAMÍREZ

**Luis Rodríguez Bucio, excomandante de la GN, irá al consulado de Dallas**

En una sesión marcada por protestas y señalamientos, la Comisión Permanente del Congreso de la Unión ratificó ayer los nombramientos de Juan Antonio Ferrer como embajador de México ante la UNESCO y de Roberto Canseco como embajador en Jamaica. También se avaló el nombramiento de 10 cónsules en Estados Unidos, Canadá y Brasil, propuestos por la presidenta Claudia Sheinbaum.

La designación de Ferrer, exdirector del polémico y extinto Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi), provocó una airada protesta de la senadora panista Lilly Téllez, quien, megáfono en mano, irrumpió en el Salón de Plenos gritando: "¡Ferrer, corrupto, ya vas a correr!", pero la senadora del PT, Yeidckol Polevnsky, en una acción controvertida cortó el cable del megáfono de Téllez para que dejara de protestar.

Durante la sesión, Téllez acusó a Fe-

de Ferrer", remató. Ferrer, quien no tiene experiencia diplomática, fue criticado por su papel al frente del fallido Insabi y su paso previo por el Instituto Nacional de Antropología e Historia. A la par, se hizo la ratificación de Roberto Canseco como embajador en Jamaica tras haber ganado notoriedad por su enfrentamiento verbal con agentes ecuatorianos que irrumpieron en la embajada mexicana en Quito para detener al exvicepresidente Jorge Glas. Además, se avalaron los nombramientos de 10 cónsules, varios de ellos con perfiles políticos, militares o sin trayectoria consular. Entre los más polémicos destaca el del general en retiro Luis Rodríguez Bucio, excomandante de la Guardia Nacional y exsubsecretario de Seguridad, quien irá al consulado de Dallas, Texas. Aunque prometió trato digno y protección a migrantes, su perfil ha sido cuestionado por organizaciones migrantes debido a su trayectoria castrense. Los otros nombramientos incluyen a Carlos Iriarte (Boston), exdirigente del PRI en el Edo-mex; Marco Antonio Mena (San Francisco), exgobernador de Tlaxcala; y

Marcos Bucio (Nueva York), exvocero de Francisco Labastida. También se designó a Donaji Alba (Raleigh), fundadora de Morena; y a Neftalí Said Pérez (San José), exfuncionario del programa Jóvenes Construyendo el Futuro. Ninguno de ellos tiene experiencia diplomática. En contraste, se ratificaron perfiles con carrera en el Servicio Exterior como Rafael Laveaga (Atlanta), Claudia Velasco (São Paulo), Iván Sierra (Toronto) y Julián Adem (Vancouver). Durante el debate, legisladores de oposición criticaron la falta de experiencia. Barrales lamentó que solo hay dos mujeres.

rrer de haber dejado al país sin medicamentos durante la pandemia, de sobrecostos en la adquisición de insumos médicos y de beneficiar a empresas ligadas a Andy López Beltrán, hijo del ex presidente Andrés Manuel López Obrador. "En lugar de ir a la cárcel, lo mandan a París, a costa del erario", afirmó. "Cada vez que falte una aspirina, una cama o una quimioterapia, acuérdense

**Carlos Iriarte**, exdirigente del PRI en el Estado de México, será el nuevo cónsul en Boston, mientras que el exgobernador de Tlaxcala, Marco Antonio Mena, va a San Francisco, California



**Los nuevos** diplomáticos durante su toma de protesta